

## Compte rendu du Conseil de quartier BORDS DE LOIRE mercredi 13 janvier 2021

Participants :

- ✚ Maud Verchère Présidente du Conseil de Quartier Bords de Loire,
- ✚ les membres du Conseil de Quartier Bords de Loire,
- ✚ Clotilde Robin, Vice-présidente, Adjointe en charge d'une délégation générale et de l'habitat social,
- ✚ Jean-Luc Condette, Directeur Général Adjoint des Services, Ville de Roanne,
- ✚ Nathalie Goutorbe, Chef de Cabinet du Maire,
- ✚ Olivier Jandard, Responsable du Pôle Proximité, Ville de Roanne,
- ✚ Agnès Desporte, Responsable du service Vie des Quartiers, Ville de Roanne,

Clotilde Robin et Maud Verchère accueillent l'assemblée à 18h00. Clotilde Robin, au nom de M. le Maire et de toute l'équipe municipale adresse des vœux chaleureux à tous les conseillers et leurs familles. Elle exprime son enthousiasme de travailler avec les conseillers et relaye la volonté de M. le Maire de dynamiser ces instances devenues indispensables à la vie du quartier, en termes de concertation, de partage d'idées, d'initiatives, de lien social...

Malgré ces temps complexes, l'activité des conseils de quartier se maintient et chacun s'adapte aux contraintes actuelles. Maud Verchère rappelle d'ailleurs aux conseillers qu'il est encore temps de s'inscrire dans le bureau et les commissions de travail.

Clotilde Robin remercie Jean-Marc Detour, ex-vice-Président de ce Conseil et M. Fessy Président du Liger Club pour leur présence.

Jean Marc Detour souhaite ses meilleurs vœux à tous. Il tient à remercier sincèrement le Conseil de Quartier pour son geste très touchant lors de son départ, et propose de partager le verre de l'amitié dès que les circonstances le permettront.

### La voirie

Olivier Jandard fait un point global sur les demandes de voirie réalisées et en cours, ainsi que les projets dont la requalification du secteur Fontquentin, lequel a fait l'objet d'une large concertation avec les habitants. Clotilde Robin détaille les divers équipements de jeux pour enfants, dont le thème choisi par les conseillers lors d'une rencontre récente, rappellera le Port.

L'ensemble des informations délivrées figure dans le document ci-joint (bien consulter également les diverses informations générales importantes).

Olivier Jandard rappelle le circuit de validation des demandes CQ/Ville de Roanne, ainsi que **l'enveloppe spécifique de 100 000 €** dédiée à un conseil de quartier chaque année, pour développer un projet d'envergure. A ce titre, l'année 2021 sera consacrée à l'aménagement des bords du Renaison souhaité par le Conseil Mulsant. Le Conseil Bords de Loire est invité à proposer des projets pour des mises en œuvre sur 2022, 2023.

Il faut noter également le renouvellement du **budget participatif** sur cette année 2021, une enveloppe de 300 000 €, qui permet aux Roannais de faire des propositions pour leur ville. Les Conseils de Quartiers sont largement sollicités en ce sens. Lors de leur renouvellement en 2020, M. le Maire les a d'ailleurs invités à être de vraies forces de propositions.

Nathalie Goutorbe indique que l'installation de la passerelle de l'Oudan, proposition issue du budget participatif 2020, est conditionnée à un accord des services de l'Etat avec lesquels Roannais Agglomération est actuellement en discussion.

Questions, remarques :

- Nécessaire rénovation de la piste cyclable sur le Pont de Roanne.
- Quid de l'aménagement de l'Esplanade des Mariniers . M. le Maire informera sur ce projet lors d'une présentation de la tranche « Bords de Loire 2 » dès lors que le projet sera abouti.
- La rue des charpentiers est-elle constituée de plusieurs tronçons comme semble l'indiquer une signalétique près d'un restaurant Quai Cdt Lherminier ?
- Réflexion à conduire autour des bandes rugueuses prévues rue Devillaine + à hauteur du passage piétons près de la déchèterie du Coteau.

### Les perspectives d'animations autour du Port et du Parc de Varennes

Maud Verchère exprime ses projets sur les 6 années à venir, autour d'une volonté de rapprocher les deux rives « droite et gauche » du quartier, de faire du lien avec l'école et le centre social : pourquoi pas un repas de quartier ? du « street art » soutenu par des artistes professionnels ? des marchés du goût en soirée avec des producteurs locaux sur le Port ? des marchés nocturnes musicaux ? ... La réflexion reste totalement ouverte.

Le Conseil Centre s'est d'ores et déjà montré intéressé par le projet de marchés : il serait très constructif de prévoir un travail collectif.

Maud Verchère poursuit en évoquant un autre projet qui lui tient à cœur : « une déambulation gourmande » depuis le Port jusqu'au Parc de Varennes, pour d'une part favoriser la découverte de cet espace du côté de cette rive roannaise, et d'autre part, faire travailler nos restaurateurs locaux, via pourquoi pas l'association « les Tables Roannaises ». Ce projet pourrait s'inscrire dans le programme RTO décliné chaque année à Roanne.

La célèbre chasse aux œufs, initiée par ce conseil, sous l'ex-présidence de M. Mercier, est certes en sommeil depuis la crise sanitaire, mais l'espoir demeure de la renouveler en 2022.

M. Fessy s'exprime sur la fête de la St Nicolas, dont la 10ème édition est conditionnée elle aussi à l'évolution de notre crise sanitaire. Il tient à remercier la Ville pour l'installation cette année des boules multicolores sur le Port pendant les fêtes. Il approuve avec grand enthousiasme cette idée de rapprocher les deux rives roannaises, car depuis bien longtemps, le Liger Club souhaite « faire passer St Nicolas d'une rive à l'autre »...

Clotilde Robin souligne la richesse de ce programme d'animations, tel une feuille de route pour 6 ans, ouverte et évolutive, et « même si nous devons mettre entre parenthèses les animations sur ce 1er semestre 2021, nous n'en restons pas moins confiants sur une reprise des activités d'ici l'été »...

Catherine Le Bescond relaye les remerciements des plaisanciers du Port pour les nouvelles illuminations installées sur le Port en fin d'année.

Clotilde Robin indique encore la prochaine installation, par la ville du Coteau, de ses conseils de quartier. C'est là encore une opportunité pour le conseil Bords de Loire de travailler sur des projets communs et en ce sens, de rapprocher les 2 rives de Loire.

Une conseillère suggère la création d'un parcours pédagogique dans le Parc de Varennes. Une riche idée à explorer qui prendra toute sa place dans le programme annoncé.

Enfin, Maud Verchère souligne le goûter de Noël 2020, offert par le Conseil, qui a pu être distribué aux enfants de l'école Fontquentin sous l'impulsion de Catherine Le Bescond. Une action très appréciée dans le contexte actuel, lequel a contraint à l'annulation de nombreux spectacles dans les écoles.

Maud Verchère rappelle le planning de réunions autour des thèmes voirie et animations, tous les 1ers jeudis de chaque mois, à la Maison du Port.

### Questions diverses

- Mme Beaud sollicite la Ville pour un accès à la Maison du Port lors de l'organisation du « brevet des randonneurs mondiaux » pour lequel la participation est qualifiante pour les épreuves longue distance à vélo, au départ de Roanne, notamment Paris/Brest/Paris en 2023. Clotilde Robin l'invite à adresser sa demande par courrier à M. le Maire.

Maud Verchère clôture la séance à 19h30.

Merci de votre participation.

La date du prochain Conseil Bords de Loire,  
liée à l'évolution des actuelles conditions sanitaires, vous sera très bientôt communiquée